

graciado de aquel que con su trabajo ha hecho algo extraordinario, porque inmediatamente se le castiga imponiéndole tributos mas onerosos á pretexto de que posee mayor riqueza.

Dijo que una de las causas que tambien produce la crisis es la falta de comunicaciones entre los pueblos, y no seria de mas pedir que, como se hacia antes, se acudiese á la prestacion personal de dos ó tres jornales todo lo mas, con lo cual se conseguirian buenos caminos que no pueda realizar el Gobierno ni la Diputacion.

Ocupose luego de la sofisticacion de los vinos, contra la cual se ha levantado tan gran clamoreo en toda la nacion, y con este motivo dijo que los vinos artificiales se han dado á tan bajo precio que en varios puntos de España los propietarios han tenido que dejar de recolectar la uva porque no tenían donde vender los vinos naturales, si bien respecto de este asunto algo se ha conseguido ya del Gobierno en vista de las quejas generales y de las razonadas peticiones del Instituto agrícola Catalán.

Como otra de las causas que entorpecen el interés para el trabajo y por consiguiente dificultan la produccion, mencionó el complicado sistema del expediente, porque no hay persona que no deba acudir con mas ó menos frecuencia á los centros administrativos y apenas ninguno de los que á tal se ven obligados deja de verse cuedado por la falta de claridad y simplicacion que en todas partes reina, pues nuestra administracion es de si tan engorrosa que ni los mismos que verifican el despacho diario la entienden. Acerca del arreglo de las cartillas evaluatorias, despues de exponer con vivos colores la bochornosa inmoralidad que medió en la última reforma, y de lo que resultaron tantas injusticias y desigualdades, opinó que para acabar de una vez con este perjudicial é insostenible estado no habia mas que el recurso, largo pero seguro de proceder á la triangulacion de la Península para averiguar su verdadera cabida y relacionar este gran trabajo con otros de la misma clase que verificasen las provincias y los municipios, sin reparar en los gastos que á los Ayuntamientos la triangulacion reportaria, porque por muchos que fuesen nunca resultarian tan crecidos como los que les resultan de entenderse constantemente con agentes que no hacen otra cosa que enredarles. De esta manera se quitaria toda inmoralidad y cada contribuyente satisfaria con gusto su cuota, porque sabria que corresponde con verdad; á propósito de lo cual se extendió en razonadas consideraciones acerca de la conveniencia de moralizar la administracion, tanto la de arriba como la de abajo, recomendando constancia en esta empresa y aliento para no desmayar ante los primeros desengaños, pues si de una parte los vicios arraigados no ceden al primer embate tampoco es posible creer que puedan resistir los esfuerzos de la opinion reiterada y constantemente manifestada. (Aplausos.)

El Sr. Presidente D. Joaquin de Espoña despues de haberse cerciorado de que ningun otro señor queria hacer uso de la palabra, renunció manifestando, que despues de los patrióticos sentimientos en que se habian inspirado los elocuentes discursos pronunciados y de los luminosos datos y fundados razonamientos emitidos, poco ó nada podia añadir que no estuviera en la conciencia de todos, toda vez que seria negar la evidencia, desconocer la causa primordial, cuando menos en su esencia directa, de la actual crisis agrícola y que nos encontramos en el último eslabon de una cadena cuyos primeros anillos se forjaron con la supresion del derecho diferencial de bandera que anuló nuestra marina mercante, que las leyes arancelarias se

encargaron luego de añadir nuevos eslabones que arruinaron la industria manufacturera, y ha acabado, como no podia menos de suceder, sumiendo á la industria agrícola en el estado de postracion en que la vemos. ¿Y como habia de ser la agricultura una escepcion, si se halla colocada en circunstancias mas desfavorables que las demás producciones, pues no le queda por ejemplo el medio de emplear máquinas más perfeccionadas para variar las condiciones de un suelo ingrato ó de un clima inadecuado y cuando cesa la produccion en una parcela ó un predio, no le queda siquiera el recurso de darse de baja y librarse cuando menos de los tributos?

(Concluirá.)

TIJERETAZOS DE LA PRENSA DE MADRID

(Del 2 de Noviembre.)

Segun nuestros informes, resulta exacto que el duque de Sevilla ha solicitado de S. M. la concesion de indulto.

De este asunto se han ocupado los ministros, y segun nuestras noticias, el gobierno sostiene que para promover el expediente de indulto es necesario que el duque de Sevilla se presente en las islas Baleares, punto de su confinamiento, y se ponga á disposicion del fiscal militar que instruyó la sumaria por el abandono de residencia y quebrantamiento de condena.

Mientras permanezca en el extranjero y no se someta á los tribunales, parece que no será tramitado el expediente de indulto.

Tambien en Madrid viene causando numerosas víctimas la enfermedad variolosa.

En el Hospital general existen 200 atacados, y se han adoptado las medidas convenientes para oponerse á la propagacion del mal.

Una hermosísima jóven de 17 años se escapó dias pasados de casa de sus padres, en Almeria, acompañada de un sujeto de edad avanzada y por añadidura casado.

La autoridad no ha dado aun con el nido.

Mañana probablemente se reunirán los presidentes del Consejo y de los cuerpos colegisladores para ocuparse nuevamente en asuntos referentes á la apertura de Córtes y fijar definitivamente la Cámara en que se ha de leer el mensaje. Créese que será en el Senado.

GACETILLA GENERAL.

Los festejos que celebrará hoy esta ciudad son los siguientes:

A las 10 de la mañana, *funcion civico-religiosa* en la ex-colegiata de San Félix, con asistencia del excelentísimo Ayuntamiento, autoridades y corporaciones civiles, militares y eclesiásticas, en sufragio de las almas de los que perecieron defendiendo esta plaza durante los gloriosos sitios de 1808 y 1809.

La Comision saldrá de las Casas Consistoriales á las 10 en punto acompañada de una banda militar y escolta de honor, que hará las descargas de ordenanza.

Terminada la funcion religiosa, la comitiva visitará el cuerpo de nuestro ínclito Patron y el del defensor de Gerona, el inmortal Alvarez, regresando despues á la Casa Capitular, con el mismo acompañamiento.

Por la tarde, de 2 y media á 5 y media, sardanas en la plaza del Mercadal.

A las 6, en la propia plaza, se elevará un hermoso globo aereostático.

A la misma hora tendrá lugar en

la plaza de la Constitucion un *Extraordinario concierto* dedicado á los heroicos defensores de Gerona, en el cual tomarán parte la banda del regimiento de Asia y los coros de las sociedades *La Joven Gerona*, *Centro Federal* y *Orfeon Gerundense*, en la misma forma que el festival de inauguracion.

A la hora de costumbre, funcion en el Teatro Principal.

A las 9, gran baile en los salones del Liceo Gerundense.

A las 10, baile extraordinario en los salones de La Odalisca.

—El señor ingeniero, jefe interino, D. Francisco Moreno y Gomez, publica en el periódico oficial, los nombres, por números, de las minas que, para dar cumplimiento á lo decretado por el señor gobernador civil de la provincia, deben sufrir las operaciones facultativas, las que deben ser efectuadas del 10 al 17 inclusive del presente mes.

—Por la guardia civil de Espolla ha sido capturado el paisano Joaquin Alemany Geli, vecino de Rabós de Ampurdá, reclamado por el juzgado de Figueras.

—Ha circulado la noticia que la Compañia arrendataria de tabacos, para facilitar en provincias la transferencia de sus acciones, ha dispuesto que las carpetas de las mismas se entreguen á los representantes depositarios de la Compañia en la localidad, unidas á una carta duplicada de cesion, intervenida con la firma de un corredor de comercio. Las carpetas se devolverán á los interesados despues de anotada en ellas la toma de razon.

—El propietario de Port-Bou D. Silvestre Buxareda, en el momento de atravesar la vía férrea fué echado al suelo por el viento, dando la desgraciada casualidad de pasar el tren y cogerle un vagon-freno fracturándole desde el pié á la rodilla. Está tan grave que los médicos desconfian de salvarle.

—Hace pocos dias que fué incendiado, y por poco destruido, casi un pueblo del distrito de Navarra, y en su consecuencia acaba de disponerse que del fondo de calamidades públicas se concedan 4000 pesetas al pueblo de Cadreita, que este es su nombre.

Por otra parte, el magnánimo corazon de la Reina regente ha dispuesto se giren por la Intendencia de Palacio al Presidente de la Diputacion de Navarra 2000 pesetas para auxiliar á los que hayan perdido cuanto tenían.

—Ha estado estos dias en nuestra capital nuestro buen amigo D. Francisco Florensa, jefe de seguridad en la poblacion de Figueras.

—A las cinco de la tarde del 30 del pasado en Santa Cristina de Aro se incendió el pajar de D. José Geli. El incendio se supone que fué casual, y la pérdida no se considera de importancia.

—A las seis de la tarde del 31 de Octubre último, en el almacén que D. Juan Homs Bataller posee en la villa de Palamós, se inflamó un barril de alcohol, produciendo un incendio que, si bien podia tener fatales consecuencias, fué extinguido, gracias á los esfuerzos de la guardia civil y vecinos que acudieron enseñuado.

—Por la guardia civil del pueblo de Vidreras ha sido detenido el vecino de Caldas de Malavella, Juan Barneres y Taulés, presunto autor del incendio de tres pajares del manso Justafre del término de Caldas de Malavella, acaecido en la noche del dia 29 al 30 del mes último.

—El dia 30 del pasado Octubre fué herido en el muslo de la pierna derecha de un navajazo, el vecino de San Hilario Sacalm, Ramon Moraga Llo-

pis, por su convecino Ramon de *ca 'n Quim*. El agresor apeló á la fuga y hasta la fecha no ha sido capturado.

—Conforme anunciamos, en la noche del martes próximo pasado tuvo lugar en la Fonda de Italianos de esta ciudad, la comida que, en celebracion del Certámen celebraron los señores individuos de la Junta, el señor presidente del Jurado, la mayor parte de los autores laureados y varios otros distinguidos y entusiastas literatos de esta ciudad. La comida, segun noticias, fué tal cual servida, lo que no es de estrañar, atendido el movimiento que en los dias de ferias hay en tales establecimientos.

Reinó en la comida expansion y cordialidad, y al saltar en las copas el espumoso champany, empezaron los brindis, á los que siguió la recitacion de varias poesias por algunos de los comensales, y sobre las diez de la noche se despidieron, deseando reuniones de esta índole.

—Es de suma necesidad que, por quien proceda, se recomponga pronto el trozo de carretera que vá del barrio de Pedret al vado y la subida que á la salida de éste conduce á la Dehesa, pues á pesar de que no ha llovido mucho, si no se encuentra intransitable, poco le falta.

—Se nos hace notar, con referencia á la última parte de la reseña, anteaer publicada por nuestro colega *La Provincia*, acerca el Certámen literario celebrado el martes, que no hubo manera de que la música pudiera hacer oír sus armonias porque no hubo claros y precisamente debian ponerse para dicho objeto, y de que si resultaron premiadas pocas poesias debió ser por la plausible razon de que las demas no lo merecian. Nosotros creemos que el Jurado obró perfectamente en ser riguroso, ya que así es como se sostiene el buen nombre de toda asociacion. Tambien se nos ha hecho presente que el local estaba adornado como en anteriores años.

Dicho periódico, indudablemente por equivocacion involuntaria, manifiesta en la propia reseña que el medallon de oro de la Asociacion fué adjudicado á D. Cornelio Cociña, cuando lo fué á la distinguida poetisa D.^a Camelia Cociña.

—En la tarde del miércoles último salieron respectivamente para Barcelona, Sabadell y San Feliu de Guixols, nuestros estimados amigos los poetas D. Enrique Freixas, D. Manuel Ribot (director de la Revista que se publica en dicha industriosa villa) y D. Fernando Agulló.

—Ayer tarde y despues de haber tenido lugar en la plaza de la Independencia las *sardanas* y elevacion de un globo Mongolfier, por cierto de bastantes proporciones, principió una verdadera tempestad de truenos y relámpagos cayendo al poco rato un chubasco bastante regular que obligó á que todo hijo de vecino buscara un punto de refugio. Por la cerazon del Cielo debe ser bastante general la tormenta.

—Del *Jueves* de Ripoll, son las siguientes líneas:

«Minas y Ferro-Carril de S. Juan.» No eran infundadas las esperanzas que se concibieron, al encargarse nuevamente de la Gerencia el Sr. Maciá.

»El tráfico en las estaciones de la línea, aumenta todos los dias. Las ventas de carbones, cales y cementos hacen lo propio, las calidades han mejorado notablemente, y la instalacion de los emparrillados de nuevo sistema, facilita y aumenta la venta de los carbones de fragua. A la anemia, que parecia iba á consumirlo todo, ha reemplazado la vida y animacion que se observa en Minas y línea, y la confianza en prontos y satisfactorios resultados es general en todas partes.

Al presente á todo se procura y á todo se atiende. Al negocio, procurando ven-